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本报讯（记者 黄睿超 通讯员 黄伟滨）
11日下午，南安市制造业工控系统网络安全会
议举行，吸引了70多家企业参加。

南安作为制造业大市，目前全市 90%以
上制造业企业实现“触网”。近年来，企业为
了实现管理和控制的一体化，提升生产和管
理的效率，引入了工业控制系统，但也带来了
一系列的工业网络安全问题。面对多元化、
隐秘化、组织化的网络攻击手段和攻击威胁
链，企业目前较为单一的信息安全检测、防护
已不能满足当下的信息安全需求。

本次会议对工业控制信息系统安全以及
对工控安全的现状和发展趋势进行了详细解
读，让企业全面了解工控安全政策，以及工业
企业面临的核心安全问题、工控安全的防护
手段等。同时对案例进行分析，帮助企业减
少对网络安全运维、检修工作的投入，保障生
产系统长期稳定运行，提升企业经济效益，为
制造业工控系统网络安全保障护航。

会上，联通南安分公司与阳光中科签署
了工控安全战略协议，帮助阳光中科提升工
控安全防护能力。

南安举行制造业工控系统网络安全会

本报讯（记者 蔡静琦）日前，泉州市文
化广电和旅游局、泉州市文化改革发展工作
领导小组办公室联合公布第一批市级文化产
业和旅游产业融合发展示范区创建单位名
单。共有 7家企业单位上榜，南安的英良印
象五号石材文化创意园在列。

据了解，这是英良印象五号石材文化创
意园继获评“国家AAA级旅游景区”“福建省
工业旅游示范基地”之后再添新荣誉。英良
集团董事长刘良表示，未来创意园将着力培
育新型文化旅游消费业态，推动文化产业和
旅游产业在发展理念、产品创新、业态培育、
品牌打造、公共服务等层面深度融合、协同发
展，逐步形成产业要素齐全、辐射带动性强，
具有显著竞争力和影响力的文化旅游消费集
聚区和休闲旅游目的地。

英良印象五号石材文化创意园

再添泉州市级新荣誉

本报讯（记者 苏清彬 通讯员 刘
莉） 11 日，汉舍卫浴开展以“拥抱变
化 全心出发”为主题的2022经销商年
度盛典暨新品发布会。盛典吸引了来
自全国各地约 200名经销商伙伴参与
其中，大家齐聚一堂，共话未来，共商新
一年财富战略。

会议伊始，华盛集团创始人林辉煌
致辞，并回顾总结了过去一年所取得的
成绩。2021年，随着与各经销商的紧
密合作，汉舍卫浴实现了各生产线的满
负荷生产，但依旧无法满足公司高速发
展的销售需要。因此，汉舍卫浴持续扩
张规模，新签约第四条窑炉生产线，预
计今年6月试运营后开始投产，年产35
万件陶瓷卫浴。

林辉煌表示，面对激烈的市场竞
争，汉舍卫浴将继续从引进人才、产
能扩张、产品提升、服务改善等方面
发力，为广大经销商提供更强有力的
支持。

汉舍卫浴总裁林晓祥进行年度发
展战略阐述。他表示，“拥抱变化 全心
出发”是本次盛典的主题，也是汉舍卫
浴打造新品牌内涵的着眼点和切入点，
公司将会聚焦新媒体、新内容、新消费，
致力好产品、好体验、好服务。在同质
化背景下追求差异性，第一时间解决消
费者售后问题。会上，汉舍卫浴各相关
部门负责人对2022年工作思路进行了
汇报。

新媒体时代下，内容即战略，内

容与产品、渠道和触点一体化，内容
种草、广告提效、流量运营等均离不
开内容。新的一年，汉舍品牌运作将
通过打造产品内容，建立新媒体传
播，强化终端日常服务，探索新网络
环境下的营销传播等四大部分进行
品牌传播。

智能化、个性化、定制化是本次新
品的基调。新品发布会上，汉舍卫浴带
来了数十款涵盖浴室柜、坐便器、智能
坐便器、五金挂件和花洒龙头各大品类
的新品。本次发布的新品，尤其是浴室
柜，作为汉舍卫浴2022年的开山之作，
赢得了与会经销商的一致好评。与此
同时，本次新品发布，针对现有的智能
坐便器、五金等产品也做了市场巩固和

调整。
作为深化服务年，汉舍卫浴品质部

从品质管控、售后保证和客户服务体验
三大部分持续进行服务提升。2022
年，将以公司总部所在地泉州进行“管
家式服务”试点。为了迎战2022年，汉
舍卫浴推出了新的强有力政策，同时公
布“3·15”活动方案，全面推行强力政
策，助力经销商抢占市场。

本次年度盛典还进行了意向客户
签约及2021年度优秀经销商颁奖等环
节。经销商纷纷表示，更强大的产能支
撑、更优质的产品体系、更强力的政策、
更为团结的队伍，让大家的信心更加充
足。汉舍势必以气吞万里之势，搏击市
场、占领市场。

本报讯（记者 苏清彬）“过了腊
八就是年”，春节的脚步越发临近，很多
人开始计划置办年货。今年的年货到
哪里买？除了到大型商场采购，今年多
了个新选择——福建成功国际会展中
心！1月20日—24日，为期5天的2022

福建南安年货产品博览会将在这里拉
开帷幕。

食品年货、节日礼品、绿色农副产
品、生活百货、舌尖美食、绿植花卉……
潮味年货，等你来选。本届年博会还创
新营销模式，线上线下同步开启。1月
20日—30日，福建南安全闽乐购线上
年博会也将正式启动。其间，这些线下
产品将在微信小程序、抖音、腾讯直播
等优质平台同步上线并开通销售，采用
快递同城配送服务，并在成功会展中心
设线下取货点。这意味着，市民朋友可
以足不出户，在家点一点手机，就能选

购心仪的年货。您可以选择线下取货，
也可以选择快递到家，而且 24小时线
上下单不打烊。

“我们希望开展多样的促销活动，
积极营造良好的节日氛围，同时扩大南
安优质年货产品的推广和销售，打造线
上购买、线下取货模式，为广大留南过
节群众打造便利消费服务平台，提供线
上消费、线下取货服务。”福建成功国际
会展管理有限公司相关负责人秦先生
表示。

据了解，本届年博会由南翼集团、
福建成功国际会展管理有限公司主

办，海丝商报（福建）传媒有限公司、南
安市广电文化传媒有限公司、南安吉
祥广告有限公司、泉州市湖北商会协
办。为了丰富年博会内容，展会期间
开展了相关配套活动，如腾讯专场
——南安年货线上直播 1 元秒杀，舌
尖美食夜市专场活动，市民如有兴趣，
欢迎参与其中。

再次提醒市民，年博会线下活动时
间为 1 月 20 日—24 日 11:00-20:00，每
天前50名参观者，还有礼品赠送；线上
时间为 1月 20日—30日，24小时不打
烊，客服时间为09:00-21:00。

本报讯（记者 李杨瑜）近日，泉工股份
策尼特 1500全自动制砖生产线于马里共和
国正式投产，助力当地市政建设。

“我们根据客户生产实际，提供最佳的生
产线配置方案，策尼特1500-2主机搭配我们
自主研发并配套生产的干、湿线系统，在满足
了客户德国原厂质量要求的同时，也节约了
客户整体投入成本。”泉工股份相关负责人表
示，整个项目生产过程自动化程度高、无须人
工过多干预。

据了解，泉工股份与该客户结缘于2019
年一次展会上，客户一眼相中策尼特1500全
自动砌块成型机设备，当即留下了信息，经过
近两年的订单跟踪、洽谈，在泉工股份策尼特
团队的不懈努力下，策尼特1500整条生产线
硬核“出征”，顺利到达马里共和国首都巴马
科客户现场。时值两年，该客户仍念念不忘，
最终又达成全自动制砖生产线的合作。

泉工策尼特制砖项目海外投产

本报讯 （记者 李杨瑜 通讯员 刘乃
玮）日前，福建省工商联发布2021年全省工
商联系统信息工作先进单位和先进个人名
单，南安市工商联获评2021年全省工商联系
统信息工作先进单位。

南安是民营经济大市和统战工作强市，
拥有庞大的商会组织和民营经济人士群体。
为持续推进南安市“两个健康”实现高质量发
展，近年来，南安市工商联高度重视宣教工
作，在强化宣传阵地建设上下“实”功夫、在创
新信息平台建设上下“真”功夫、在推进宣传
队伍建设上下“真”功夫，着力构建民营经济
领域大宣传工作格局，影响力不断增强，工作
实效日益显著。

值得一提的是，在守好旧阵地的同时，南
安市工商联积极顺应新时代宣传工作新形势
的需要，突入新战场、开辟新阵地，创建微信
公众号等网络宣传窗口，进一步提高传播力、
引导力、影响力和实效性。2021年，先后组
织近 50名南安市知名民营企业家学习党的
十九届六中全会精神等内容，并分10期将热
议内容及时发布在公众号上，掀起南安市民
营经济领域对政治热点的学习热潮。

南安市工商联

获评全省工商联系统信息工作先进

■本报记者 蔡静琦 文/图

“上世纪八九十年代，靠石材发家
的那些老前辈，最开始做的几乎是花岗
岩，后来慢慢转型做大理石、奢石、人造
石等利润相对较高的石材。近年又因
国家大力推广新型墙材的应用，花岗岩
市场大幅萎缩，一些大型工厂相继转
型，剩下一些中小规模厂家。”近日，盛
达石业副总经理吕联煌跟记者吐露了
花岗岩行业的一个现状。

据介绍，目前花岗岩普遍用于裙
楼、别墅外墙和家装市场。另外，机
场、高铁、园林景观等人流量较大的公
共场所，依然选择质地坚硬的花岗
岩。这也成为南安花岗岩生产企业主
攻的方向。

中型厂普遍承接工程单

“目前，水头、石井、官桥三镇，仅剩
我们盛达一家大型花岗岩厂了。”吕联
煌告诉记者，作为最早一批做花岗岩的
企业之一，与其他中型工厂不同的是，
盛达石业至今依然保留着24台花岗岩
大切。而早些年同样是大型花岗岩厂
的几家龙头企业，早已不再生产。

吕联煌说，花岗岩利润相当透明，
一平方米成品，利润往往只有三五元，
且加工难度系数比大板大。过去本地
只有花岗岩这个产品，靠山吃山，利润
再低也要做。随着国外大理石的引进，
工厂也就纷纷转型加工利润相对较高
的大理石。

“花岗岩虽然利润低，但依然要保
留。很多大型项目，比如高铁、机场等，
用量还是很大。这些项目对生产企业
的资质要求特别高，不仅要具备稳定的
生产能力，还要具备投标、品牌资质
等。”吕联煌认为，尽管花岗岩利润不
高，但大型项目的用量大，这个市场还
是可以做的。

吕联煌的说法，也得到了南安中时
装饰工程有限公司总经理张蓉蓉的印
证。张蓉蓉表示，过去一名业务员挂靠
一家公司就可以接单，现在利润低，没
有自己的加工厂根本无法做到。

“我们也是别墅和工程两手抓，哪
怕工程这部分利润很低，甚至没有利
润，我们也得接，因为工厂要持续运
转。”张蓉蓉表示，现在很多大型工程
都是直接把订单下到了靠近原材料的
地方，中小企业能接的工程也只是医
院、学校、银行等一些涉及品种繁多的
项目。

张蓉蓉表示，水头最大的优势就是
品种齐全，各种工厂都有，所以生产时
效有保证，这也是工程方选择水头的一
个主要原因。而做别墅外墙项目，水头
企业就更有优势了，不但采购方便，工
艺也相对成熟。

祥耀石业总经理张庆祥做了10多
年花岗岩，企业拥有 4个堆场，仅囤积
的荒料价值近800万元。他告诉记者，
这两年花岗岩不断增值，像韩国白麻一
立方米涨了 1000元，原本一平方米 90
元的板材也涨了 30 多元。“市场动一
动，就增值好几十万元。”

据张庆祥介绍，花岗石和大理石本
质上有很大区别，花岗岩密度大，不易
风化，不受囤放时间影响。甚至可以
说，在一定囤放时期内，可以实现增值
获利。

“很多大工程对企业加工能力和
荒料储量都比较看中。所以较大的项
目考察团，只要来到我们荒料堆场，对
供应都是比较有信心的。”张庆祥说，
现在有稳定资源的厂家越来越少，所
以大型项目也大多集中到了有资源优
势的厂家。

小型加工厂差异化经营

在走访中，记者发现，不少大型花
岗岩厂已转型成大理石加工厂，但石井
镇大奎工业区、水头镇后房工业区、水
头镇下邦工业区等，依然聚集了密密麻
麻的小型花岗岩加工厂。

从进进出出的车辆可以看到，载的
多是半成品石板条。据一名不愿具名
的货车司机介绍，每天从工厂运出的花
岗岩，有送去闽南建材第一市场的，也
有运送全国各地的。

“花岗岩在家装方面运用范围很
广，包括厨房台面、灶台、洗脸台、楼梯
踏步、门槛石、踢脚线等，大部分家庭都
会选择用花岗岩。”南安市龙杰石材有
限公司总经理黄云蓉表示，公司主营石
板条批发，利润虽然不高，但销量还是
不错，每天基本都能卖出好几车。

在君阳石材总经理吴振发看来，做
花岗岩的同质化严重，因而他放弃做大
众化产品和市场板，而是选择进口的蓝
钻、蓝珍珠、新绿星等相对小众的晶状
体产品。

“绿色花岗岩可能在国内并不是非
常受欢迎，但越南等一些东南亚国家，
他们就非常喜欢绿色石材。”吴振发说，
目前君阳石材经营的产品以出口为主，
同时也承接一些国内豪宅项目，正因为
所经营产品的独特性，所以很受一些顶
级设计师推崇，运用在酒店、会所、豪
宅、家装上颇显高级。

一直主营芝麻黑的林盛石材总经理
林坤伟则认为，国产好的石材不愁卖，而
且很多矿都停止开采了，现有好的荒料
基本供不应求。但要想持续发展，并不
能一味地守着手上的资源不卖，应该寻
找更多类似的替代品。在他看来，小厂
没有大厂的资源优势，就应该在品类、服
务上做足“文章”，满足客户的不同需
求。“我们现在不仅是老产品在卖，也一
直在不断寻找新矿，同时做一些PC砖，
满足客户对低价的要求。”

“虽然现在条板生产还有点赚头，但
条板生产门槛较低，竞争者也多，价格只
会越来越低，小厂容易面临被淘汰的局
面。”全国工商联石材业商会专家委员会
成员白利江认为，小厂应该提升生产工
艺或者抱团发展，才能应对市场变化。

线上线下同步启动 南安年博会即将来袭

花岗岩市场锐减 中小企业创新求生

汉舍卫浴经销商年度盛典暨新品发布会举行

力推智能化个性化定制化产品

中小花岗岩企业在夹缝中求生。


